

Für ein Pelzfarmverbot demonstrierten 400 Tier-schützer in Wien. Sie zogen von der Mariahilfer Straße bis in die Innere Stadt. Die Demo des Vereins gegen Tierfabriken verlief friedlich. Laut einer IFES-Umfrage sind 70 Prozent der Bevölkerung in Österreich für ein Handelsverbot mit Pelzen. In Österreich gab es schon 1998 das weltweit erste Pelzfarmverbot.

## Herbstaktion gegen „Rebellen der Landwirtschaft“ versorgen

„Faire Milch – freie Bauern“! Mit diesem Öko-Schlachtruf starten jetzt rund 2000 heimischen Agrarrebellin und ihre Verbündeten in Dutzenden EU-Ländern eine einzigartige Herbstoffensive! Die Landwirte rund um Ewald Grünzweil aus Bad Leonfelden (OÖ) haben jetzt – eine österreichweit einzigartige – „Faire Butter“ produziert. Sie soll ab November tausendfach unter die Leute gebracht werden. Und das Bauernsterben stoppen...

Lange Zeit war es still gewesen um die legendären Bauern der IG-Milch! Interne Streitigkeiten hatten die Agrarrebellin, die seit jeher für einen fairen Preis für ihre Mitglieder kämpfen, an den Rand des Abgrunds gedrängt. Doch jetzt hat der 47-

## Bauernsterben ● Supermarkt-Offensive: „Rebellen der Landwirtschaft“ uns mit fairer Butter

jährige Ewald Grünzweil aus Bad Leonfelden (OÖ) das Ruder übernommen.

„Das Bauernsterben geht unvermindert weiter. Viele Junge hören auf, weil sie für ihre harte Arbeit in Stall und

ropaweit vernetzt. Immer wieder kommt es in Brüssel zu spektakulären Protesten gegen die Agrarpolitik der EU-Mächtigen.

In Österreich liegen ihre Felder vor allem in der Steiermark, Salzburg und Niederösterreich. Grünzweil: „Wir zahlen unseren Bauern 40 Cent pro Kilo Milch, was in der Branche wirklich viel ist. Denn der Preis bei anderen Molkereien lag schon bei unter 30 Cent.“ Zur „fairen Milch“ – erkennbar am markanten rotweißbroten Packerl – kommt jetzt auch noch die faire Butter!

Sein Appell an die Konsumenten: „Wer etwa bei Spar, wo wir gelistet sind, zu unseren Packerln greift, sichert die Existenz eines bäuerlichen Familienbetriebs.“

VON MARK PERRY  
UND GREGOR BRANDL

Feld nicht genug Lohn einfahren können“, sagt der Milchbauer, der selbst rund 40 Kühe im Stall stehen hat.

Kernpunkte der IG-Milch-Rebellen, die auch unter dem Namen „Freie Milch Austria“ ins Feld ziehen: Den Mitgliedsbetrieben einen so fairen Preis zu bezahlen, dass sie gegen die Agrokonzerne in der EU bestehen können. Deswegen sind die heimischen Agrarrebellin auch eu-



den Blättern, die das Gewächs den Sommer über hervorbringt, um eben damit die Speisen zu bereichern. Zu den Erntegütern dieses Heilkrauts zählen aber auch die Samen. Immerhin lassen sich daraus einige Auszüge und Elixiere herstellen, die den Körper auf ganz eigene Art und Weise unterstützen können. Der Stoffwechsel wird ja nicht nur allein durch die Verdauungstätigkeit des Magens in Gang gehalten. Die darum herum befindlichen Organe haben ebenfalls ihre Rolle für die rechte Versorgung unseres Körpers.

ber und Milz zu stärken, kann man davon täglich ein Stämperl voll auf nüchternen Magen trinken. Das fördert auch den Abgang von Nierensand bzw. -steinen. Diese Empfehlung gilt jedoch nur für jene, die nicht von Alkoholsucht betroffen sind.

### „Dienst erweisen“

Das Liebstöckel? Überwiegend keine Spuren dieser beliebten Würzpflanze. Das Liebstöckel (*Levisticum officinale*) zählt zusammen mit Kümmel und Anis zu den Doldenblütlern. Natürlich haben die meisten ihr Interesse an

Liebstöckelwein selber herstellen: In einem Mörser werden ca. 30 g Liebstöckelsamen zerstoßen, die man dann einem halben Liter naturbelassenem Weißwein beimengt. Beides zusammen 8 Tage lang stehen lassen, abschließend abseihen und kühl stellen. Um Le-



Ewald Grünzweil aus Bad Leonfelden kämpft für die Landwirte

### Die drei Polen sind einer Polizeistreife aufgefallen

## Bentley-Bande auf Parkplatz eines Hotels festgenommen

Einen gestohlenen, 200.000 Euro wertvollen 500-PS-Bentley stellte die Polizei bereits am 8. Oktober auf dem Parkplatz des Hotels Gerl in Wals (Sbg.) sicher. Damals flüchteten drei Männer in einem dunklen VW Passat trotz zweier Warnschüsse, Hubschrauber

und Diensthunden. Am Samstag fiel der VW Passat einer Polizeistreife auf. Die Insassen, drei Polen, wurden vorläufig festgenommen. Gegen einen der Männer besteht ein Haftbefehl. Ob die Ost-Bande auch hinter ähnlichen Autocoups in Kitzbühel steckt, wird nun ermittelt.

N174A1W4